



Hablante de mazateco llama a impulsar la enseñanza y aprendizaje de su lengua originaria en la sociedad

Boletín No. 4910

- Isidoro Cristino Gregorio participó en la sesión presencial de este martes

En su mensaje, como parte del impulso que la Cámara de Diputados otorga al uso y conservación de las lenguas indígenas nacionales, el ciudadano Isidoro Cristino Gregorio, hablante de mazateco, llamó a preservar y rescatar la lengua indígena, y hacer lo necesario para difundir su enseñanza, usando los conocimientos sabios de las personas adultas.

Recordó que este idioma es uno de los más valiosos, que no puede estar en abandono en los rincones del pueblo, sino tener un sentido en la vida social de las personas; sin embargo, muchos niños y adultos ya no quieren hablar su propia lengua originaria, y por eso se va perdiendo ese valioso tesoro.

En la sesión presencial de este martes, el habitante de San Andrés Hidalgo, municipio de Huautla de Jiménez, Oaxaca, consideró indispensable que la lengua pueda enriquecerse y hacer que tenga una mayor impecabilidad en el mundo para una mejor comprensión.

Planteó impulsarla como un aprendizaje más en la vida de las personas y en la sociedad, darle importancia ante los estudiantes, los maestros y las universidades como un currículo más en las planeaciones.

Isidoro Cristino relató que en su proyecto plasma la oportunidad de rescatar y difundir la lengua a través de la escritura en mazateco. "En él voy a llevar a cabo talleres y cursos en los diferentes niveles educativos. Comprender la lengua indígena es una esencia formadora que se puede adquirir y, al mismo tiempo, ser una persona de respeto en la sociedad".



Argumentó que, con ello, se podrá ilustrar, describir, preguntar, familiarizar, conocer, expresarse de manera eficaz en la lengua materna, pero, sobre todo, saber escribirla. Que los niños, los jóvenes y los adultos sepan escribir en su propia lengua, es esencial. “Podemos rescatar las leyendas, los cuentos, los chistes, los refranes, las frases, los poemas, y enriquecer la lengua a partir de los conocimientos de los abuelitos de cada pueblo”.

Se pretende, dijo, que el trabajo tenga una ruta a lo largo de la vida humana, que sea un eje central en la vida cotidiana de la sociedad y haya un lugar en el cual se pueda compartir, para que el aprendizaje sea la expresión y la pronunciación de alguna lengua nativa, en específico, la lengua mazateca.

Expuso que es importante reconocer que la lengua originaria es un don que les dieron sus abuelitos, porque ellos departían con ética, valores, respeto y armonía, con una profunda sabiduría.

Por ello, se puede decir que la lengua indígena es la base fundamental de los abuelos, de las personas, de los niños, de los jóvenes y del pueblo mismo, para rescatar las ideas y los conocimientos de los antepasados; es una herencia cultural, lingüística, social y patrimonial que, como pueblos originarios, se tiene que valorar.

“Nuestros abuelitos y ancianos nos heredaron esa parte tan importante de una cultura ancestral que se ha ido perdiendo a través del tiempo, que se ha ido desvalorizando. Es su interpretación de la forma en que conversaban. Sabios fueron y sabios son los que todavía conservan su idioma natal”, añadió.

La presidenta de la Mesa Directiva, diputada Marcela Guerra Castillo (PRI), informó que Isidoro Cristino Gregorio es licenciado en pedagogía y actualmente está por finalizar su maestría en Educación. Uno de sus proyectos es la realización de talleres sobre el rescate de la lengua indígena y la publicación de la revista titulada “Lengua indígena, un tesoro maravilloso”.

